

いなか、と思ってた。でも、世の中にどんな職業があるのか、よく知らなかつたら、悩んだな。  
そんな僕が今の職業に就こうと思ったのには、理由がある。僕は、言ったどおり、高校受験で、いよいよ学校へ通つて、その学校には、文化祭も体育祭もなかったから、僕は、公立高校へ勤めて、なくした青春を取り戻してやろう、  
と心に決めたんやよ。(笑)

だけど、教師になるには、皆の前に立たなければならぬ。僕は、内気で、閉じこもりぎみだったから、これではあかん、自分を変えなければ、ヒューレッシャーをかけたりしたんや。

このように、進路に關してかなり苦労されたようである。今のお先生の様子からは、想像しにくいかもしないが・・・(すいません)。また、当時は、「先生いわく、<政治の季節>であった。次は、その辺のことについて、語つていただいている。

「僕は政治にすごく関心があつた。特に、公害問題で何の罪もない人たちに被害が集中する、そんな日本の資本主義体制に怒りを感じていたんや。もっと人間に優しい社会をつくりたい、世の中が変わらなければ、と思っていた。これが、社会の教師を目指した理由もあるな。  
だから、早く大人になりたくて、読めもししない本なんかを、ムリによんだりしてたんや。(苦笑) 大人になれば、何かを変えられると思つていたし、未来の世界に期待もしてたからなあ。」

うへん、なかなかすごい高校生である。16歳で、自分なりの意見や考え方をもつていたなんて。少なくとも、容姿ばかり気にしている昨今の高校生よりは、ずっと大人だったことだろう。(笑)  
さあ、いよいよ最後になつてしまつた。やはり、現代を生きる高校生へのメッセージをいただかないとには、終わるには終われない!・・・と思う。

「今の子供は、人を頼りすぎている部分があると思うな。子供のままでいい、と思っているかのようにも見える。昔は、くゆとりもあって、受験競争もなかつたから、多くの体験をしようと思えば出来たし、勉強に躊躇されることはないなかつたしね。  
でも、今の子には、くゆとり>が足りないよう感じるのである。勉強ばかりじゃなく、多くのことを体験して、色々なことを、よく考え、見つめて欲しいな。そして、

## A

先生；

1951年に岸和田に生まれる。2男2女の四人兄弟の長男。今回は、先生の高校時代について、熱く、非常に熱く、語つていただいた。以下の文章は、それをまとめたものである。

「僕は、岸和田高校を受けたんやけども、不合格でね。それで、行きにくもない男子校へ行くことになつてしまつて。その学校は、もう勉強一筋というか、そんな感じですね。クラスも公立に落ちた人を集めたものやつて、大学で見返してやれ! みたいな事を言われたなあ。だから、皆が勉強ばかりしてたから、仲間意識みたいなのはなかつたな。そんなわけやら、当然友だちもできない。結局、親友とよべたのは、一人ぐらいやつたと思う。

向かげ込めるものがあつたんやけど、部活も少なかつたし、これといった趣味、たとえば、ビートルズのレコードを買いあさる、みたいなものもなかつたし・・・・・あへ、そういうえば、荒木一郎つていう歌手は、よく聽いた。知つてる? 知らないやろな。。。<空に星があるように>とかは、有名なんやけど。あと、大阪の学校やつたんやナどね、方言が通じないときがあつて、苦労したのを覚えてるな。同じ大阪なのに、カルチャーショックをうけたんやで。(笑)」

こんな風に、高校時代は、暗く、單調なものだったという。だから、はつきりいて、記憶もありらしい。  
そんな日々をふりかえつて、先生は、「灰色の青春(灰春)やつたなあ。」といふ。そんな先生にも、たつた一つだけ、樂しかった思い出があるという。そう、修学旅行である。

「修学旅行で、北海道にいってね。そこで初めて自由行動があつて、友だちとタクシーに乗つて、く床の三平>というラーメン屋さんに行つた。それが、一番の思い出やなあ。帰りに、マッシュをもつてきたのものも覚えてるな。店の名前まで覚えてるくらいから、よっぽど嬉しかつたんやろうな。(笑)」

さて、この辺で、当時考へていた進路について教えてくださつたので、紹介しよう。

「僕の親は教師やつたけど、昔は、親と同じ人生はいやだから、違う道をあやみなつたしね。

